

ウエスト症候群と診断されたら

ウエスト症候群と診断されたら、すぐに検査や入院治療が開始されます。初期は不安も多いと思いますが、ネットの情報や周りの心配する声に動搖しないで、信頼できる専門医の先生と一緒に最善の治療をしていきましょう。ウエスト症候群を起こしている原因は?発作の種類は?それらの情報は最善の治療に必要です。

独立行政法人国立病院機構 静岡てんかん・神経医療センター 副院長 高橋 幸利



ウエスト症候群患者家族会について

告知された日のことを忘れた患者家族は、一人もいません。皆、突然の「難病」という言葉に驚き、ショックを受けました。しかし、この病気には治療法も治療薬もたくさんあり、日々完治を目指した研究も進んでいます。患者には重度の障害が残る方もいますが、定型発達をたどる方もいます。まずは信頼できる医師のもとで治療に取り組んでください。そして、不安な時はいつでもウエスト症候群患者家族会へご連絡ください。当会では「誰も一人で闘わせない」ことを目指してピアサポートに取り組んでいます。非公開SNSの開設や会員限定の交流会の開催、行政への陳情や学会発表などの活動も行っています。



会の概要・入会についてはHPをご覧ください。 <URL: ウエスト症候群.jp>



作成: ウエスト症候群患者家族会 (2018年3月第一版発行)

監修: 独立行政法人国立病院機構 静岡てんかん・神経医療センター 副院長 高橋 幸利・地方独立行政法人大阪市民病院機構 大阪市立総合医療センター 小児神経内科医長 九鬼 一郎・独立行政法人国立病院機構 長崎医療センター 小児科 本田 涼子 (ウエスト症候群患者家族会アドバイザー・順不同)

モロー反射のような動きを繰り返す

頭をコクコクとうなづかせる

発達が退行した

それは難病「ウエスト症候群」かもしれません。



WEST SYNDROME JP
ウエスト症候群 患者家族会

ウエスト症候群をご存知ですか?

ウェスト症候群とは

- ・ 小児のてんかんの一種で「点頭てんかん」ともいいます。
- ・ ウエスト症候群の発作は一般的なてんかん発作とは違うため「変なクセ」だと思い、発見が遅れることがよくあります。(例:「頭がよくカクンとなる」「何度もバンザイする」「頻繁にピックリする」「シャックリばかりする」など)
- ・ 患者の多くは生後すぐから1歳ごろまでに発症します。
- ・ 3,000人~4,000人に1人と、子どもの発症する難病のなかでも比較的患者数の多い病気です。
- ・ 基礎疾患が原因で発症する場合もありますが、原因不明のことも少なくありません。
- ・ 親族にてんかんの方がいなくても発症します。
- ・ 診断が難しく、専門医による診察が必要です。
- ・ 早期治療が非常に大切な病気で、治療開始時期が病気の経過に影響します。

ウェスト症候群かな? と思ったら

- ・ 疑わしい動作がある場合はその様子を動画で撮影しましょう。
- ・ 地域の小児科・小児神経科で診察を受けましょう。(動画があれば持参しましょう)
- ・ 必要があれば紹介状を書いてもらい、最寄りの小児神経専門医が在籍する病院を受診しましょう。
(詳しくはウエスト症候群患者家族会のHPをご覧ください)
- ・ もし初めて受診した病院で「しばらく様子を見ましょう」と言われても、不安であれば再度別の病院を受診したり、専門医への紹介を依頼しましょう。「念のため」の紹介状が早期発見につながることも少なくありません。

これらは「ウェスト症候群」の症状かもしれません

発作の例

- モロー反射のような動きを一定のリズムで繰り返す。
- 頭を何度もコクン・コクンとうなづかせる、眼球が繰り返しギョロリと上転する。

症状の例

- 元気がなくグッタリしている、原因なく泣き叫ぶことが急に増えた。
- 首の据わりが悪くなった、笑わなくなった、など発達の退行。



* 発作の例は動画でも公開しています。左記QRコードよりご覧ください。

診断を受けたお子さんの体験談

娘が「変な動き(発作)」をしたのは生後6か月目前でした。発見した2日後、娘の「変な動き」を撮影し、近くの小児科を受診しました。娘の様子が普通ではないと強く感じ、専門医への紹介を強くお願いしました。即日行った紹介先病院での診断は「ウェスト症候群」でした。その後治療が効果を上げ、娘は発作抑制6年を迎えます。医院と病院のスムーズな連携のお陰と感謝しています。この疾患が広く知られ、早期紹介・診断・治療が増えるように願ってやみません。

地域の開業医より

ウェスト症候群は、昔に比べれば発症早期に治療を行うことにより発作や発達の予後の改善が期待できるようになりました。発症から治療開始までの時間は、数週の違いが大きな違いとして感じられることも稀ではありません。

「おかしいな?」と思ったら、症状をビデオに撮影し、かかりつけの先生や開業医の先生に相談しましょう。ただ、ウェスト症候群の発作症状は経験がないと発作だと判断するのが難しいこともあります。不安であれば小児神経科やてんかんの専門医に紹介状を書いてもらいましょう。



小出内科神経科
副院長 小出泰道

専門医からのメッセージ

「生後4か月からうなずく様な動作を繰り返し、はじめは“くせ”と思ったが、それが病気の始まりだった。」と、1841年に英国の医師、W.J.Westが我が子の症状を特異な乳児けいれんとして医学誌に報告し、West症候群という診断名の由来になりました。この時、West先生もより良い治療を求め遠路複数の専門医を受診しました。170年経た現在、専門医へのアクセスは格段に改善しています。1日2日を争って救急受診する必要はないですが、早期の専門医受診が望まれます。現在でも受診までに数ヶ月以上要することがまれではありません。Web公開の専門医情報を活用し、近隣専門医へ早期の紹介受診を!



埼玉県立小児医療センター 神経科
科長 浜野晋一郎



【参考文献】

- 1) 浜野晋一郎. West症候群の治療アップデート. 小児神経学の進歩 第47集, 診断と治療社, 東京, 2018年
- 2) 平田佑子, 浜野晋一郎, 松浦隆樹, ら. 点頭てんかんの治療遅延の要因; 20年間における変化. 脳と発達 2018; 50(総会号):印刷中